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Habrá juicio político en contra del ex auditor de Michoacán 

A Juicio Político Ex Titular De Auditoría Superior Del Estado  
Se instaurará juicio político contra exauditor superior de Michoacán 
Aprueban el procedimiento de juicio político contra José Luis López Salgado 

En decisión histórica declara Congreso procedente juicio político contra Auditor 
Ex Auditor, a Juicio Político 
A juicio político ex auditor de Michoacán 

Habrá juicio político contra el ex auditor de Michoacán  
¡A juicio político! José Luis López Salgado, será requerido por el Congreso del Estado 

Por unanimidad, ex titular de la ASM sujeto a juicio político 
Monitor Expresso, Changoonga, MiMorelia, UrbisTV, Revolución 3.0, MetaPolítica, Contramuro, NER, Indicio, MarMor 

https://www.monitorexpresso.com/habra-juicio-politico-en-contra-del-ex-auditor-de-michoacan/  
https://www.changoonga.com/michoacan-a-juicio-politico-ex-titular-de-auditoria-superior-del-

estado/  
https://www.mimorelia.com/se-instaurara-procedimiento-de-juicio-politico-contra-ex-auditor-
superior-de-michoacan/  

http://www.urbistv.com.mx/politica/aprueban-el-procedimiento-de-juicio-politico-contra-jose-luis-
lopez-salgado.html  
http://michoacantrespuntocero.com/decision-historica-declara-congreso-procedente-juicio-politico-

auditor/  
https://metapolitica.mx/2019/05/29/ex-auditor-a-juicio-politico/  
https://www.contramuro.com/a-juicio-politico-ex-auditor-michoacan/  

https://ner.com.mx/news/habra-juicio-politico-contra-el-ex-auditor-de-michoacan/  
https://grupomarmor.com.mx/por-unanimidad-ex-titular-de-la-asm-sujeto-a-juicio-politico/  
Luego de que el Juez Primero de Distrito en Morelia, emitiera la orden al Congreso del Estado para 

repetir la votación sobre el dictamen presentado en enero del 2018 por las Comisiones de 
Gobernación y Puntos Constitucionales, la LXXIV avaló la procedencia de juicio político en contra 

del ex Auditor Superior, José Luis López Salgado. Fue la insistencia de los integrantes del Centro 
Michoacano de Evaluación (CEMIDE), lo que permitió que el dictamen regresara al Poder 
Ejecutivo, pese al recurso de revisión que promovió el presidente de la Mesa Directiva de la actual 

legislatura, José Antonio Salas Valencia. El Juicio Político contra el ex auditor de Michoacán, fue 
apoyado por los diputados del PRI, Morena, del PAN y Movimiento Ciudadano, mientras que 
votaron en contra las bancadas del PRD y PT, así como los diputados independientes Erick Juárez 

Blanquet, Miriam Tinoco, Humberto González, y Sergio Báez de Morena. 
 

José Luis López Salgado tendrá el derecho de defenderse: Comisión Jurisdiccional 

UrbisTV 

http://www.urbistv.com.mx/politica/jose-luis-lopez-salgado-tendra-el-derecho-de-defenderse-

comision-jurisdiccional.html  
Luego de que se aprobó la procedencia de juicio político contra José Luis López Salgado con 23 
votos a favor, la Comisión Jurisdiccional del Congreso del Estado informó que primeramente se le 

tiene que notificar al actor en cuestión para que se pueda defender.  Al respecto, la presidenta de 
la Comisión Jurisdiccional, Adriana Hernández Iñiguez precisó que se espera que este jueves se le 
notifique sobre el tema, a fin de que la Comisión tenga tres días para informar sobre la 

procedencia a López Salgado, quien tendrá siete días para la contestación y presentación de las 
pruebas. 
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Designan a Yankel Benítez como inspector de la ASM 
Asume Yankel Benítez la unidad de evaluación y control de la ASM 
Designan a Yankel Benitez titular de Unidad de Evaluación y Control de ASM 

Yankel Benítez llega a la ASM, aún mantiene pendientes con la administración de 
Alfonso Martínez 

Ex Independiente Recibe Cargo En Congreso del Estado  
Designan a Yankel Benítez como titular de la Unidad de Evaluación y Control de la 
Comisión Inspectora de la ASM  

Designan a Yankel Benítez como titular de Unidad de Evaluación y Control de la ASM 
Yankel Benitez vigilará fiscalización de cuenta pública de Alfonso Martínez 
Un “independiente” a la comisión inspectora de la ASM 

Independiente llega a la ASM mientras el gobierno de Alfonso Martínez está en 
observación  
Yankel fiscalizará a la Auditoría Superior de Michoacán 

De Primera Mano… ¡Insólito!, Yankel Benítez a la ASM 
IDIMedia, Quadratín, Revolución 3.0, Monitor Expresso, Changonga, UrbisTV, MetaPolítica, 
Contramuro, IDIMedia, PCMNoticias, NER, A Tiempo 
https://www.idimedia.com/noticias/trabajo-legislativo/designan-a-yankel-benitez-como-inspector-de-la-asm/  
https://www.quadratin.com.mx/principal/asume-yankel-benitez-la-unidad-de-evaluacion-y-control-de-la-asm/  
http://michoacantrespuntocero.com/designan-yankel-benitez-titular-unidad-evaluacion-control-asm/  

https://www.monitorexpresso.com/yankel-benitez-llega-a-la-asm-aun-mantiene-pendientes-con-la-
administracion-de-alfonso-martinez/  
https://www.changoonga.com/michoacan-ex-independiente-recibe-cargo-en-congreso-del-estado/ 

http://www.urbistv.com.mx/politica/designan-a-yankel-benitez-como-titular-de-la-unidad-de-evaluacion-y-
control-de-la-comision-inspectora-de-la-asm.html   
https://metapolitica.mx/2019/05/29/designan-a-yankel-benitez-como-titular-de-unidad-de-evaluacion-y-

control-de-la-asm/  
https://www.contramuro.com/yankel-benitez-vigilara-fiscalizacion-de-cuenta-publica-de-alfonso/ 
http://www.pcmnoticias.mx/2019/05/29/independiente-llega-a-la-asm-mientras-el-gobierno-de-alfonso-

martinez-esta-en-observacion/   
https://www.atiempo.mx/destacadas/de-primera-mano-insolito-yankel-benitez-a-la-asm/  

El ex secretario administrativo de Morelia, Yankel Benítez Silva, fue designado por el Congreso del 

Estado de Michoacán como el nuevo titular de la Unidad de Evaluación y Control de la Comisión 
Inspectora Auditoría Superior de Michoacán (ASM). Con 27 votos a favor, el ex funcionario de la 
administración independiente de Alfonso Martínez Alcázar, fue quien se favoreció para ocupar este 

cargo, en el que recae la responsabilidad de evaluar la organización y funcionamiento de la ASM. 
Yankel Benítez llega cuestionado a su cargo debido a los malos resultados en materia de 
transparencia que dio durante la administración de Alfonso Martínez, a pesar de haber cumplido 

con todos los requisitos y estar entre los mejores calificados para el puesto. 
 
Ante conflicto de interés, me excusaré: Yakel Benítez 

La política no tendrá injerencia en mi desempeño: Yankel Benítez  
UrbisTV, MiMorelia 

http://www.urbistv.com.mx/politica/ante-conflicto-de-interes-me-excusare-yakel-benitez.html 
https://www.mimorelia.com/la-politica-no-tendra-injerencia-en-mi-desempeno-yankel-benitez/   

Luego de tomar protesta como titular de la Unidad de Evaluación y Control de la Comisión 
Inspectora de la Auditoría Superior de Michoacán, Yankel Alfredo Benítez Silva aseguró que se 
excusará cuando haya conflicto de interés en la fiscalización de la cuenta pública del Ayuntamiento 

de Morelia, toda vez que fue el secretario de Administración durante 2015-2018. En entrevista 
colectiva, y al recordar que fue contralor Interno durante la 72 Legislatura de Michoacán, el 
independiente aseguró que llegó cumpliendo con los requisitos de ley y que se apegó al protocolo 

de la convocatoria que se lanzó para el cargo.  
 

 

https://www.idimedia.com/noticias/trabajo-legislativo/designan-a-yankel-benitez-como-inspector-de-la-asm/
https://www.quadratin.com.mx/principal/asume-yankel-benitez-la-unidad-de-evaluacion-y-control-de-la-asm/
http://michoacantrespuntocero.com/designan-yankel-benitez-titular-unidad-evaluacion-control-asm/
https://www.monitorexpresso.com/yankel-benitez-llega-a-la-asm-aun-mantiene-pendientes-con-la-administracion-de-alfonso-martinez/
https://www.monitorexpresso.com/yankel-benitez-llega-a-la-asm-aun-mantiene-pendientes-con-la-administracion-de-alfonso-martinez/
https://www.changoonga.com/michoacan-ex-independiente-recibe-cargo-en-congreso-del-estado/
http://www.urbistv.com.mx/politica/designan-a-yankel-benitez-como-titular-de-la-unidad-de-evaluacion-y-control-de-la-comision-inspectora-de-la-asm.html
http://www.urbistv.com.mx/politica/designan-a-yankel-benitez-como-titular-de-la-unidad-de-evaluacion-y-control-de-la-comision-inspectora-de-la-asm.html
https://metapolitica.mx/2019/05/29/designan-a-yankel-benitez-como-titular-de-unidad-de-evaluacion-y-control-de-la-asm/
https://metapolitica.mx/2019/05/29/designan-a-yankel-benitez-como-titular-de-unidad-de-evaluacion-y-control-de-la-asm/
https://www.contramuro.com/yankel-benitez-vigilara-fiscalizacion-de-cuenta-publica-de-alfonso/
http://www.pcmnoticias.mx/2019/05/29/independiente-llega-a-la-asm-mientras-el-gobierno-de-alfonso-martinez-esta-en-observacion/
http://www.pcmnoticias.mx/2019/05/29/independiente-llega-a-la-asm-mientras-el-gobierno-de-alfonso-martinez-esta-en-observacion/
https://www.atiempo.mx/destacadas/de-primera-mano-insolito-yankel-benitez-a-la-asm/
http://www.urbistv.com.mx/politica/ante-conflicto-de-interes-me-excusare-yakel-benitez.html
https://www.mimorelia.com/la-politica-no-tendra-injerencia-en-mi-desempeno-yankel-benitez/


 

H. CONGRESO DEL ESTADO DE 

MICHOACÁN 

Coordinación de Comunicación Social 
Urgen crear Comisión de búsqueda de desaparecidos 
Diputados exigen a Ejecutivo crear la Comisión de Búsqueda de Personas 

Quadratín, Revolución 3.0 

https://www.quadratin.com.mx/principal/urgen-crear-comision-de-busqueda-de-desaparecidos/ 

http://michoacantrespuntocero.com/diputados-exigen-ejecutivo-crear-la-comision-busqueda-
personas/   

El Congreso del Estado hizo un exhorto al Ejecutivo estatal para que de inmediato se constituya 
una Comisión de búsqueda de personas desaparecidas y extraviadas en el estado. El punto de 
acuerdo propuesto por el diputado de Morena, Alfredo Ramírez fue aprobado por unanimidad de 

los diputados presentes en la sesión al que se hicieron algunas modificaciones con propuestas de 
las diputadas Araceli Saucedo y Sandra Luz Valencia. 
 

Deja de pertenecer La Cofradía a Tzitzio 

Quadratín 

https://www.quadratin.com.mx/sucesos/deja-de-pertenecer-la-cofradia-a-tzitzio/  

La comunidad de La Cofradía dejó de pertenecer al municipio de Tzitzio y pasó a ser parte del 
territorio de Charo, por decisión del Congreso del Estado, bajo el argumento de que desde siempre 
esa localidad fue parte de Charo. Desde agosto de 2016, el encargado del orden de La Cofradía, 

inició gestiones para la desincorporación de la comunidad del Municipio de Tzitzio y su posterior 
adhesión al de Charo y no hubo inconveniente por parte de los alcaldes de ambos municipios. 
 

Propondrá Alfredo Ramírez que obtenga Pátzcuaro reconocimiento de Unesco 

Quadratín 

https://www.quadratin.com.mx/sucesos/propondra-alfredo-ramirez-que-obtenga-patzcuaro-
reconocimiento-de-unesco/  
La posibilidad de iniciar gestiones para que el Centro Histórico de Pátzcuaro sea reconocido por la 

Unesco como Patrimonio Cultural de la Humanidad, será planteada a las autoridades 
correspondientes por el diputado Alfredo Ramírez. Será en un punto de acuerdo para hacer un 
exhorto al presidente municipal de Pátzcuaro, al gobernador del Estado, así como a los titulares de 

la Secretaría de Cultura y del Instituto Nacional de Antropología e Historia del Gobierno Federal 
para que realicen las gestiones necesarias para ese fin. 

 
Rinden homenaje póstumo al ex gobernador Ausencio Chávez 
La muerte redime, orador perredista para acto luctuoso de Ausencio Chávez 

Rinden Homenaje A Exgobernador Ausencio Chávez 
UrbisTV, Revolución 3.0 

http://www.urbistv.com.mx/politica/rinden-homenaje-postumo-al-ex-gobernador-ausencio-
chavez.html  

http://michoacantrespuntocero.com/la-muerte-redime-orador-perredista-acto-luctuoso-ausencio-
chavez/  
https://www.changoonga.com/michoacan-rinden-homenaje-a-exgobernador-ausencio-chavez/  

El Congreso del Estado rindió este miércoles, un homenaje póstumo al ex gobernador del estado, 
Ausencio Chávez Hernández, quien falleciera hace unos días. Con la presencia del gobernador 
Silvano Aureoles Conejo, ex mandatarios, ex funcionarios estatales y federales, diputados, 

senadores y actores políticos del Partido Revolucionario Institucional (PRI), se montó guardia de 
honor en memoria de Chávez Hernández. Emiliano Moya Chávez, nieto de Don Ausencio, recordó 
el quehacer político y social del ex jefe del Ejecutivo michoacano, donde resaltó el interés por 

promover la educación tecnológica, la atención a grupos vulnerables, entre otras acciones., entre 
ella los exgobernadores Ausencio Chávez Hernández y Salvador Jara Guerrero. 
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Proponen castigar con 12 años de prisión por desplazamiento forzado 

IDIMedia 

https://www.idimedia.com/noticias/trabajo-legislativo/proponen-castigar-con-12-anos-de-prision-por-
desplazamiento-forzado/  

El diputado local, Sergio Báez Torres, presentó una iniciativa para tipificar el desplazamiento 

forzado como delito que se castigue con una pena que va de los 6 a los 12 años de prisión en el 
estado de Michoacán. “Desde hace cuando menos 8 años, en Michoacán se ha presentado un 
fenómeno derivado de la violencia, que consiste en el hecho de que personas o incluso familias 

enteras se ven obligadas a salir de un momento a otro del lugar en el que a habitan debido a 
presiones provocadas por los grupos delincuenciales”, aseguró.  
 

Con sanciones radicales, Juárez Blanquet propone la creación de un Registro Estatal de 
Deudores Alimentarios Morosos 

Papás que no paguen pensión alimenticia perderán derechos, como obtener un 
préstamo o casarse nuevamente 
Proponen crear padrón de deudores alimentarios 

UrbisTV, PCMNoticias, NER 

http://www.urbistv.com.mx/politica/con-sanciones-radicales-juarez-blanquet-propone-la-creacion-de-un-
registro-estatal-de-deudores-alimentarios-morosos.html  
http://www.pcmnoticias.mx/2019/05/29/papas-que-no-paguen-pension-alimenticia-perderan-derechos-como-

obtener-un-prestamo-casarse-nuevamente/  
https://ner.com.mx/news/proponen-crear-padron-de-deudores-alimentarios/  

En Michoacán durante el 2018 se registraron 5 mil sentencias por la falta de paga y entrega de 

alimentación a los hijos, de los cuales 2 mil se cumplieron de acuerdo a la ley y el resto se 
encuentran en morosidad, informó el diputado independiente, Erik Juárez Blanquet al presentar 
una iniciativa para reformar el Código Familiar del Estado y crear el Registro Estatal de Deudores 

Alimentarios Morosos.  En atención a los medios de comunicación, el parlamentario preció que la 
primera responsabilidad tanto para un hombre como para una mujer es garantizar la alimentación 
a sus hijos, pero que lamentablemente en Michoacán hay muchos morosos, por lo que enfatizó 

que se requiere de una adecuación de diversas leyes para que haya sanciones puntuales y graves 
a quienes no cumplan con su obligación. 
 

Si es necesario una reasignación presupuestal para evitar afectar a otras secretarías: 
Norberto Antonio Martínez Soto 
El 15 de junio la federación debe cubrir la nómina educativa; de lo contrario se tomará 

el recurso de las dependencias del estado 
Necesario, que Ejecutivo turne reasignación presupuestal al congreso: Tony Martínez 

UrbisTV, Noventa Grados, MiMorelia 

http://www.urbistv.com.mx/politica/si-es-necesario-una-reasignacion-presupuestal-para-evitar-afectar-a-

otras-secretarias-norberto-antonio-martinez-soto.html  
http://www.noventagrados.com.mx/politica/el-15-de-junio-la-federacion-debe-cubrir-la-nomina-educativa-de-
lo-contrario-se-tomara-el-recurso-de-las-dependencias-del-estado.htm  

https://www.mimorelia.com/necesario-que-ejecutivo-turne-reasignacion-presupuestal-al-congreso-tony-
martinez/  

Pese a que el mandatario estatal, Silvano Aureoles Conejo, aseguró que no es necesario presentar 

el reajuste presupuesto 2019 al Congreso del Estado porque la ley le permite hacer ajustes al 10 
por ciento del mismo, el presidente de la Comisión de Programación, Presupuesto y Cuenta 
Pública, Norberto Antonio Martínez Soto dijo lo contrario y precisó que se tienen un desfase de 

entrega de 5 meses que hoy pone en jaque las finanzas del estado. Recordó que la Federación 
envió un adelanto de las participaciones que no se tomaron en cuenta en el proyecto del 
Presupuesto de Egresos 2019, pero a su vez, que todavía no se han concretado la Federalización 

de la nómina educativa, por lo que se corre el riesgo de que no haya el dinero para atender las 
obligaciones del estado y que podría conllevar a la famosa licuadora, es decir, agarrar de otras 

dependencias para cumplir con el magisterio. 
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Diputados y asesores de Morena buscan protagonismo y evidencian falta de 
conocimientos en materia legislativa 
Mayoría de iniciativas de Morena han sido desechadas “hay novatez, falta de 

conocimiento y cierto protagonismo”: Erik Juárez 
¡No dan una! Novatez e inexperiencia en la actual legislatura: Erik Juárez 

Desechan iniciativas de Morena por estar mal planteadas 
UrbisTV, Noventa Grados, Indicio, NER 

http://www.urbistv.com.mx/politica/diputados-y-asesores-de-morena-buscan-protagonismo-y-
evidencian-falta-de-conocimientos-en-materia-legislativa.html  

http://www.noventagrados.com.mx/politica/mayoria-de-iniciativas-de-morena-han-sido-
desechadas-hay-novatez-falta-de-conocimiento-y-cierto-protagonismo-erik-juarez.htm  
http://www.indiciomich.com/no-dan-una-novatez-e-inexperiencia-en-la-actual-legislatura-erik-

juarez/  
https://ner.com.mx/news/desechan-iniciativas-de-morena-por-estar-mal-planteadas/  
Protagonismo, falta de experiencia y novatez es la evidencia por parte de los diputados de 

Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), y sus asesores, en el trabajo legislativo, toda vez 
que la mayoría de sus iniciativas no han pasado por falta de conocimiento de competencia y no 
contar con los posicionamientos claros en los mismos, precisó el diputado independiente y 

presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales, Erik Juárez Blanquet.  “Hay falta de 
experiencia, porque algunas de las iniciativas, incluso que han subido algunos compañeros 
diputados, escapan de nuestra competencia, son de competencia federal; hay novatez, falta de 

conocimiento y también en algunos alcanzo a ver que hay cierto protagonismo, intentan mostrar 
que son reformas de gran calado y luego se percibe en el análisis que les falta puntería, mucha 
precisión y exhiben su falta de experiencia”, dijo. 

 
Urge reasignación presupuestaria de la Federación para terminar el proyecto de 

Ciudad Mujer en Huetamo 

UrbisTV 

http://www.urbistv.com.mx/politica/urge-reasignacion-presupuestaria-de-la-federacion-para-
terminar-el-proyecto-de-ciudad-mujer-en-huetamo.html  

A tres años que arrancó el proyecto de Ciudad Mujer en Huetamo es fecha que no se ha 
concretado por la falta de desinterés del Gobierno Federal en la entrega de recursos financieros, 
puntualizó el diputado por el Partido de la Revolución Democrática (PRD), Octavio Ocampo 

Córdova. Al hacer uso de la Tribuna, el parlamentario exhortó al titular del Poder Ejecutivo Federal 
para que, a través de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), reasigne urgentemente 
una partida especial presupuestaria a fin de que se destinen recursos suficientes y expeditos para 

terminar la construcción, equipamiento y operación de la Ciudad Mujer de Huetamo.  
 
Agradece Víctor Báez interés del diputado Alfredo Ramírez Bedolla 

UrbisTV 

http://www.urbistv.com.mx/patzcuaro/agradece-victor-baez-interes-del-diputado-alfredo-ramirez-

bedolla.html  
El presidente municipal, Víctor Báez Ceja, agradeció el interés del diputado Alfredo Ramírez 
Bedolla para que el municipio continúe  buscando la declaratoria de laOrganización de las Naciones 

Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO) como “Patrimonio Cultural de la 
Humanidad”. Sin embargo, refirió que hace semanas en reunión con el diputado del grupo 

parlamentario de MORENA en el Congreso local, comentaron que desde 2016 existe interés del 
gobierno municipal y de la sociedad civil organizada para que una vez abierta la convocatoria se 
busque reunir los requisitos e inscribirse en la lista provisional de este organismo internacional.  
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Trabajadores De Junta De Caminos Se Manifiestan Fuera Del Congreso 
Trabajadores de la Junta de Caminos se manifiestan en acceso al Congreso de 
Michoacán 

Changoonga, Diario Visión 

https://www.changoonga.com/morelia-trabajadores-de-junta-de-caminos-se-manifiestan-fuera-
del-congreso/  

A las afueras del palacio legislativo se encuentran los trabajadores de la Junta de Caminos sobre 
las banquetas manifestándose luego de que se les excluyera del presupuesto del año 2019. 
Son más de 400 familias las que se verán afectadas y como se ha hecho costumbre en cada sesión 

del congreso, los trabajadores se manifiestan a las afueras de éste.abe recalcar que dentro del 
congreso se encuentra el gobernador Silvano Aureoles Conejo para el acto luctuoso del ex 
gobernador Ausencio Chávez Hernández. 

 
Archivan diputados Ley Antidrones en Michoacán 

PCMNoticias 

http://www.pcmnoticias.mx/2019/05/29/archivan-diputados-ley-antidrones-en-michoacan/  

Al considerar que el espacio aéreo del país es de competencia federal, el Congreso de Michoacán 
determinó archivar definitivamente la Iniciativa de Decreto mediante el cual se expide la Ley de 

Aeronaves Pilotadas a Distancia, denominadas Drones para el Estado de Michoacán, declarándolo 
un asunto debidamente estudiado, analizado y concluido por lo que fue archivado definitivamente. 
Fue durante la sesión del pasado 30 de mayo de 2018 que la diputada Socorro de la Luz Quintana 

León presentó esta iniciativa de decreto, pero la Comisión de Comunicaciones y Transportes en 
coordinación con la Comisión de Ciencia, Tecnología e Innovación determinaron deshechar esta 
propuesta ya que la aplicación, regulación y operación en materia de sistemas de aeronaves civiles 

recae competencia federal. 
 
Dan a adultos mayores comida con cucarachas, advierte diputada 

NER 

https://ner.com.mx/news/dan-a-adultos-mayores-comida-con-cucarachas-advierte-diputada/  

En un asilo de Morelia dan alimentos con cucarachas y larvas a los internos, alertó la diputada 

Yarabí Ávila, que presentó una iniciativa para regular los albergues para personas adultas 
mayores. Morelia, Michoacán a 29 de mayo de 2019.- A partir de la reforma de tres ordenamientos 

legales, una iniciativa presentada por la diputada Yarabí Ávila González busca que se regulen los 
centros de atención a adultos mayores, tanto los de carácter público como privado. En tribuna, la 
legisladora declaró haber visto fotografías en donde se aprecia comida con cucarachas y larvas 

saliendo de canastos que se utilizan para guardar pan y tortillas que se ofrecen a los 40 adultos 
mayores que habitan en la Casa de los Abuelos Miguel Hidalgo, centro ubicado en Morelia. 
 

Maratónica y Movida Sesión en el Congreso con 36 Puntos que Pasaron por Tribuna 
La Polaca 

https://www.lapolacamich.com.mx/maratonica-y-movida-sesion-en-el-congreso-con-36-puntos-
que-pasaron-por-tribuna/  
Dentro de la maratónica sesión de este día, hubo posicionamientos y puntos trascendentes de los 

diputados y diputadas  de las diferentes fracciones. Por ejemplo, en uno de esos puntos, el Pleno 
aprobó por mayoría la procedencia de juicio político en contra de extitular de  la Auditoría  
Superior de Michoacán, José Luis López Salgado. Por otra parte, dentro de la diversidad de 

posicionamientos, el diputado Antonio Soto Sánchez demanda  a la SHCP que informe plan para 
atender desabasto de medicamentos, ante falta de licitación para compra de fármacos. Por otro 
lado, en otro punto, Morena propone Defensoría Jurídica para la Protección de los Derechos 

Político-Electorales de las Mujeres Electas en Michoacán. 
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SSP y Congreso acuerdan fortalecer Estrategia de Seguridad desplegada en Michoacán 

Exeni 

http://www.exeni.com.mx/detalle-noticia.php?id=80077  

En reunión de trabajo, el Secretario de Seguridad Pública en el Estado, José Martín Godoy Castro, 
dio a conocer a diputados integrantes de la Comisión de Seguridad y Protección Civil del Congreso 
del Estado, la estrategia implementada en la entidad y la reciente puesta en marcha de la 

Certificación Única Policial (CUP), en tres Regiones. En su encuentro con los diputados Humberto 
González Villagómez, Hugo Anaya Ávila y Alfredo Ramírez Bedolla, el titular de la SSP expuso la 

puesta en marcha de la Segunda Fase del Plan de Seguridad, misma que contempla la distribución 
de mil 190 elementos que cuentan con la Certificación Única Policial (CUP), en 17 municipios de las 
Regiones de Lázaro Cárdenas, Apatzingán y Coalcomán. 

 
¡Otra vez! Diputados abandonan sesión y queda inconclusa 
Diputados no resisten nueve horas de labor y dejan sin quórum sesión 

Diputados brillan por su ausencia 
Quadratín, Revolución 3.0, UrbisTV 

https://www.quadratin.com.mx/principal/otra-vez-diputados-abandonan-sesion-y-queda-
inconclusa/  

http://michoacantrespuntocero.com/diputados-no-resisten-nueve-horas-labor-dejan-sin-quorum-
sesion/ 
http://www.urbistv.com.mx/politica/diputados-brillan-por-su-ausencia.html 

El voto por consigna del grupo parlamentario de Morena en contra de los puntos de acuerdo para 
hacer exhortos al Ejecutivo Federal o, de la bancada del Partido de la Revolución Democrática en 
contra de los llamados al Ejecutivo estatal, impide que prosperen, provocando el ausentismo de los 

diputados y que se puedan cerrar las sesiones. Una vez más, la sesión de este miércoles se tuvo 
que dar por concluida antes de que se agotaran los 36 asuntos enlistados en la orden del día por 
falta de quórum, cuando solo faltaba que el pleno conociera de la recepción de la demanda de 

juicio político en contra de un regidor y de la contralora del ayuntamiento de Zitácuaro. 
 

Apatzingán, primer municipio con policía certificada: Sandra Luz Valencia 
Boletín 

A fortalecer acciones coordinadas entre los gobiernos federal, estatal y municipal para trabajar en 
el blindaje de la entidad, principalmente en regiones como Tierra Caliente, llamó la diputada local 
por Morena, Sandra Luz Valencia, luego de estar presente en el arranque de la segunda fase del 

Plan Integral de Seguridad para Michoacán, realizado en el municipio de Apatzingán. Ello, luego de 
que la legisladora escuchara los planteamientos de seguridad que la Federación tiene 
contemplados para Michoacán, a través del secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, 

Alfonso Durazo Montaño, quien estuvo acompañado tanto por el gobernador, Silvano Aureoles 
Conejo, como por su gabinete. 
 

Impulsa Toño Madriz apoyos federales a normalistas michoacanos 
Boletín 

En reunión con representantes de la Secretaría de Educación Pública (SEP) y la Organización de 
Normales Oficiales del Estado de Michoacán (ONOEM), el diputado Antonio Madriz Estrada fungió 
como impulsor para desahogar los rezagos financieros que enfrenta el sector en la liberación de 

becas. Desde las instalaciones de la Subsecretaría de Educación Superior de la SEP, en la Ciudad 
de México, el diputado local emanado de Morena se dirigió tanto al coordinador nacional de Becas 
para el Bienestar Benito Juárez, Ernesto Scheinvar Gottdiener, como al titular de la Dirección 

General de Educación Superior para Profesionales de la Educación (DGESPE), Mario Chávez 
Campos, para externarles su disposición en el mejoramiento educacional de Michoacán. 
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Convoca Alfredo Ramírez a crear comisión de búsqueda de desaparecidos 

Boletín 

En Michoacán, según el Registro Nacional de Datos de Personas Extraviadas o Desaparecidas, hay 
mil 215 personas reportadas como desaparecidas ante el fuero común y 54 casos denunciados en 
el ámbito federal. Con el propósito de atender esta problemática, el diputado Alfredo Ramírez 

Bedolla propone que el Legislativo estatal exhorte al Gobierno del Estado a crear una Comisión 
encargada de su búsqueda. 

 
Presenta Octavio Ocampo iniciativa de Ley de Educación Inicial Inclusiva 

Boletín 

Con el fin de potenciar las capacidades de los niños a partir del nacimiento, el diputado por el 
Distrito de Huetamo, Octavio Ocampo Córdova, presentó ante el Pleno del Congreso la iniciativa de 

Ley de Educación Inicial Inclusiva. El integrante del Grupo Parlamentario del Partido de la 
Revolución Democrática, señaló en la Máxima Tribuna del Estado que la Educación Inicial es el 
nivel educativo responsable de brindar a los bebés y los niños menores de tres años de edad 

atención profesional, sistemática, organizada y fundamentada, así como orientación a los padres 
de familia y adultos que interactúan con ellos.  
 

Congreso de Michoacán rinde homenaje póstumo a Ausencio Chávez Hernández 
Boletín 

Con un merecido reconocimiento a su trayectoria política pero sobre todo a su gran 
calidad  humana, el Congreso del Estado de Michoacán rindió homenaje póstumo al ex gobernador 
Ausencio Chávez Hernández. Ante la presencia del Gobernador del Estado Silvano Aureoles 

Conejo, así como de diversas personalidades, a nombre del Poder Legislativo del Estado, el 
diputado Octavio Ocampo Córdova, reconoció que la carrera política de don Ausencio no se limitó 
al Poder Ejecutivo, sino que incursionó en el Legislativo como Presidente de la Comisión 

Permanente del Congreso, declarando que la apertura democrática y la madurez de todos los 
diputados, habrían permitido que hubiera participación decidida y respetuosa y no se legislara a 
espaldas de la ciudadanía. 

 
Congreso de Michoacán aprueba que la Cofradía, pertenezca ahora al municipio de 

Charo 
Boletín 

Al reconocer que la Ley de División Territorial de Michoacán vigente data del año 1909 y que ha 
quedado rebasada ante las necesidades actuales de nuestra sociedad, el Pleno de la 74 Legislatura 

aprobó reformas y adiciones al Decreto Número 73, publicado el 17 de febrero de 1930, a fin de 
que la localidad de la Cofradía, pertenezca al municipio de Charo, Michoacán, así como la 
actualización territorial del citado municipio. Al respecto, el presidente de la Comisión de 

Fortalecimiento Municipal y Límites Territoriales, Hugo Anaya Ávila, y sus integrantes, Humberto 
González Villagómez y Sergio Báez Torres, expusieron en la iniciativa que el tener un marco 
normativo rebasado ante la realidad territorial de nuestro estado, puede generar posibles 

conflictos y disputas sobre la pertenencia de tenencias, localidades, poblaciones y rancherías. 
 
Diputados locales eligen a Yankel Benítez Silva como titular de la Unidad de Evaluación 

y Control de la ASM 
Boletín 

Con la finalidad de fortalecer y mejorar el desempeño de la Auditoría Superior de Michoacán 
(ASM), el Pleno de la 74 Legislatura, eligió a Yankel Alfredo Benítez Silva como titular de la Unidad 

de Evaluación y Control de la Auditoría Superior de Michoacán, por un plazo de cuatro años en el 
cargo y no podrá reelegirse para el mismo. En este tenor, los integrantes de la Comisión 

Inspectora de la Auditoría Superior de Michoacán, Marco Polo Aguirre Chávez, Cristina Portillo 
Ayala, Miriam Tinoco Soto, Javier Estrada Cárdenas y Baltazar Gaona García, expusieron ante el 
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Pleno del Congreso local, diversas evaluaciones a las que fueron sometidos los candidatos a dicho 
encargo. 
 

Declaran procedente denuncia de juicio político contra ex titular de la ASM 
Boletín 

En sesión ordinaria, el Pleno de la LXXIV Legislatura aprobó el dictamen con proyecto de acuerdo 
por el que se declara procedente la denuncia de juicio político presentada por varios ciudadanos 

en contra de José Luis López Salgado, ex titular de la Auditoría Superior de Michoacán (ASM). El 
dictamen presentado por las comisiones unidas de Gobernación y Puntos Constitucionales 
argumenta que José Luis López Salgado, quien fuera titular de la ASM, sí está comprendido dentro 

de los servidores públicos que pueden ser sujetos de juicio político, conforme a lo establecido en 
los artículos 118 de la Constitución Política y 29 de la Ley de Responsabilidad y Registro 
Patrimonial, ambas del Estado de Michoacán. 

 
Pide Morena hasta 12 años de prisión por desplazamiento forzado 

Boletín 

En respuesta al abandono que viven diversas comunidades de la entidad, provocado por presiones 
emanadas de grupos delictivos, el diputado local por Morena, Sergio Báez Torres, presentó ante el 

Pleno de la LXXIV Legislatura una iniciativa con proyecto de Decreto por el que se emite la Ley 
para Prevenir y Atender  a las Víctimas del Desplazamiento Forzado Interno del Estado de 
Michoacán de Ocampo, a través de la cual se pretenden imponer penas de hasta 12 años de 

prisión en contra de quien aliente este tipo de prácticas ilícitas. Desde tribuna, el diputado 
emanado de Morena justificó que su iniciativa responde a los múltiples desplazamientos que 
enfrentan los habitantes de diferentes demarcaciones en el estado, a consecuencia de la presencia 

de células delictivas que buscan tomar el control de las mismas.  
 
José Francisco Martínez Gracián, recibirá condecoración Melchor Ocampo 

Boletín 

José Francisco Martínez Gracián, recibirá la condecoración Melchor Ocampo, que será entregada 

por el Titular del Poder Ejecutivo, en sesión solemne que se celebrará el próximo lunes 3 de junio, 
en el Recinto del Palacio del Poder Legislativo. La LXXIV Legislatura aprobó la Propuesta de 

Acuerdo presentada por la Junta de Coordinación Política, en la que se destaca su labor humanista 
reflejada en intensa labor para el rescate del tejido social, la dignidad y la fuerza intrínseca de las 
comunidades indígenas. 

 
Morena propone Defensoría Jurídica para la Protección de los Derechos Político-
Electorales de las Mujeres Electas en Michoacán 

Boletín 

La fracción parlamentaria de Morena propuso la creación de la Defensoría Jurídica para la 
Protección de los Derechos Político-Electorales de las Mujeres Electas en Michoacán, para facilitar 
el proceso que permite a las mujeres, acceder y desempeñar plenamente el cargo por el que 

fueron votadas, y así, poder realizar las competencias atribuidas a sus funciones constitucionales y 
legales, en condiciones de igualdad material, principalmente respecto de los hombres que también 
ostentan cargos públicos. Para ello, a nombre de la fracción, la diputada Cristina Portillo Ayala 

presentó la iniciativa de reforma y adición al Código Electoral de Michoacán, que faculta al 
Congreso del Estado de Michoacán para crear en el Tribunal Electoral del Estado de Michoacán, 
dicha defensoría Jurídica que, además busca, inhibir actos violatorios, y que facilite el 

procedimiento para que la persona que incurra en los mismos sea sancionada. 
 

 
 
 



 

H. CONGRESO DEL ESTADO DE 

MICHOACÁN 

Coordinación de Comunicación Social 
Plantea diputada Zenaida Salvador creación de Comisión para atender desaparición de 
mujeres en Michoacán 

Boletín 

A consecuencia del número de asesinatos en contra de féminas que se registra en el estado, 

reflejado en la octava posición nacional que ocupa la entidad en este sentido, la diputada 
emanada de Morena, Zenaida Salvador Brígido, emitió un exhorto dirigido al Ejecutivo Estatal en el 

que se promueve la creación de la Comisión Preventiva para la atención y seguimiento a los 
sucesos alarmantes de desaparición de Mujeres en el Estado de Michoacán de Ocampo. Ante el 
Pleno de la LXXIV Legislatura del Congreso de Michoacán, la diputada local subrayó la necesidad 

de promover mecanismos de prevención en torno a la violencia contra la mujer que se vive en la 
entidad, luego de recordar que, “en México se estima que existen 40 mil 180 casos de personas 
desaparecidas, según datos proporcionados por la Secretaría de Gobernación, cifra alarmante ya 

que desde de enero de este año a la fecha al menos 304 mujeres fueron asesinadas en el país, 
siendo en algunos de estos casos  mujeres reportadas como desaparecidas,  contándose con un 
promedio de 10 crímenes por día y de ese total solo 75 casos fueron catalogados como presuntos 

feminicidios, de acuerdo con la cifras del Secretariado del Ejecutivo del Sistema Nacional de 
Seguridad Pública”. 
 

Este jueves se llevará a cabo la gran final del concurso “Ritmos de nuestra Tierra" 
Boletín 

Gran respuesta tuvo la convocatoria realizada por la diputada del PRI, Yarabí Ávila González, para 
participar en el concurso de baile folklórico michoacano y trajes típicos, denominado "Ritmos de 
Nuestra Tierra", mismo que tendrá su final este jueves 30 de mayo a las cinco de la tarde. Se 

cuenta con la participación de 12 escuelas primarias de Morelia, quienes llevarán a cabo la 
exhibición de bailes típicos en la capital del estado, en un evento que también podrá ser seguido 
en redes sociales, a través de la cuenta de Facebook de la diputada Yarabí Ávila González, y donde 

los cibernautas podrán votar por su favorito.  
 

Alfredo Ramírez llama a gestionar declaratoria de Patrimonio Cultural para Pátzcuaro 
Boletín 

Desde el Congreso del Estado, el diputado Alfredo Ramírez Bedolla promueve que inicien las 
gestiones para que el centro histórico de Pátzcuaro obtenga la declaratoria de Patrimonio Cultural 
de la Humanidad, en reconocimiento a su riqueza histórica, cultural y arquitectónica. El legislador 

afín a la cuarta transformación presentó al pleno de la LXXIV Legislatura una iniciativa para que el 
Congreso del Estado emita un exhorto a la Secretaría de Cultura federal, al Instituto Nacional de 
Antropología e Historia, al gobernador de Michoacán y al presidente municipal de Pátzcuaro para 

que realicen gestiones ante la UNESCO, con el propósito de que esta ciudad Michoacana sea 
inscrita en su lista del Patrimonio Cultural de la Humanidad. 
 

Un área especializada para la búsqueda de mujeres desaparecidas propone Araceli 
Saucedo 

Boletín 

Por la creación de un área especializada para localizar a las mujeres desaparecidas, se pronunció 

la coordinadora del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática (GPPRD), en la 
LXXIV Legislatura local, Araceli Saucedo Reyes, al manifestarse a favor del exhorto presentado por 
el diputado Alfredo Ramírez sobre que se constituya la Comisión de Búsqueda de Personas 

Desaparecidas en el Estado de Michoacán. Tras manifestar el respaldo a dicha propuesta por parte 
del GPPRD, la líder de la bancada perredista pidió al legislador que en dicho exhorto se agregara 

que una vez creada la Comisión de Búsqueda de Personas Desaparecidas y Extraviadas en su 
reglamentación se incluya crear un área especializada para atender la desaparición de mujeres, lo 
cual fue aceptado por el promovente y Pleno de la LXXIV Legislatura local.  
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Coordinación de Comunicación Social 
Demanda Antonio Soto a la SHCP que informe plan para atender desabasto de 
medicamentos, ante falta de licitación para compra de fármacos 

Boletín 

Un exhorto a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), para que informe a la LXXIV 

Legislatura de Michoacán las causas por las que la Oficialía Mayor de esa dependencia, aún no 
inicia el proceso de licitación pública para la compra consolidada de medicamentos e insumos para 

la salud y que se dé a conocer si existe un plan contingencia para enfrentar un posible desabasto 
de medicamentos, fue presentado por el diputado local Antonio Soto Sánchez. Al hacer uso de la 
máxima tribuna, el diputado integrante del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución 

Democrática (PRD), señaló que el retraso en el proceso licitación, genera preocupación, ya que 
ello puede derivar en el desabasto de medicamentos e insumos para atender las demandas en el 
sector salud en el país, lo que podría afectar a millones de mexicanos si no establece un plan. 

 
Presenta Brenda Fraga iniciativa para dar orden al archivo histórico del Congreso 

Boletín 

La diputada local, Brenda Fraga Gutiérrez, presentó ante el pleno una iniciativa de reforma a la Ley 
Orgánica y de Procedimientos del Congreso del Estado con la finalidad de generar un orden en el 

archivo histórico del Congreso de Michoacán y de dar una distribución equitativa a las funciones 
que desempeña Servicios Parlamentarios y el Comité de Editorial, Biblioteca y Archivo. La 
Coordinadora del Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo (GPPT) en el Congreso del Estado, 

indicó que a través de la presente iniciativa se propone reformar la fracción V del artículo 109 de la 
Ley Orgánica y de Procedimientos del Congreso del Estado, con la finalidad de precisar los 
servicios que debe prestar la Secretaría de Servicios Parlamentarios de manera conjunta con la 

Coordinación de Editorial, Biblioteca y Archivo. 
 
Propone Ernesto Núñez frenar contaminación atmosférica y emisión de gases 

invernadero 
Boletín 

Ante la urgencia de que se modifique de buena a mala la condición de la atmósfera, y en el caso 

de Michoacán se garantice la salud, bienestar y seguridad de las y los ciudadanos, el diputado 
local por el Partido Verde Ecologista de México, Ernesto Núñez Aguilar, presentó una iniciativa de 
reforma a la Ley de Desarrollo Sustentable del Estado de Michoacán. Iniciativa que, además de 

establecer dichos preceptos como una prioridad para el Estado frente a los problemas 
medioambientales, plantea controlar y reducir la generación y emisión de gases de efecto 
invernadero, y otras fuentes emisoras de contaminación atmosférica en todos los asentamientos 

humanos y regionales; así como considerar la sustitución de manera gradual en el uso y consumo 
de combustibles fósiles por fuentes renovables de energía. 
 

Propone Balta Gaona rotación en las presidencias de Comités y Comisiones en el 
Legislativo 

Boletín 

Con la intensión de generar una verdadera democracia al interior del Congreso del Estado, para 

que se logre una verdadera pluralidad y que haya una mayor inclusión de las diferentes 
expresiones políticas, el diputado Baltazar Gaona García, propuso que las presidencias de las 
Comisiones y Comités sean rotativos y duren en el cargo un año legislativo. En la máxima tribuna 

del estado, el legislador del Partido del Trabajo (PT) presentó una iniciativa para reformar los 
artículos 53 y 54 de la Ley Orgánica y de Procedimientos del Congreso del Estado de Michoacán, 

pues refirió que este Poder Legislativo debe transitar a democratizar el ejercicio legislativo y el 
desempeño del mismo. 
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Coordinación de Comunicación Social 
A propuesta de Octavio Ocampo, Congreso demanda recursos para concluir Ciudad 
Mujer en Huetamo y Múgica 

Boletín 

El Congreso del Estado aprobó el exhorto por el cual se exige al titular del Poder Ejecutivo Federal 

a que instruya al secretario de Hacienda y Crédito Público para que reasigne, de manera urgente, 
una partida especial presupuestaria para concluir la construcción y equipamiento de Ciudad Mujer 

en Huetamo y en Múgica, el cual fue propuesto por el diputado local Octavio Ocampo Córdova. Al 
hacer uso de la máxima tribuna, el diputado integrante del Grupo Parlamentario del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD), en la LXXIV Legislatura local, recordó que Ciudad Mujer es un 

proyecto que tiene como propósito atender a las mujeres y contribuir desde ese espacio a que se 
mejoren las condiciones de vida de ellas. 
 

Aplica Federación políticas iguales a las de los gobiernos neoliberales: Antonio Soto 
Boletín 

El Gobierno Federal que se manifiesta contra el sistema neoliberal, está aplicando a raja tabla y sin 
diagnóstico previo políticas iguales a las de los gobiernos neoliberales, subrayó el diputado Antonio 
Soto Sánchez, integrante del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática en la 

LXXIV Legislatura del Congreso del Estado. Desde la Máxima Tribuna del Estado, al emitir un 
posicionamiento sobre la restricción presupuestal que hace la Secretaría de Hacienda y Crédito 
Público (SHCP) a diversas entidades de la administración pública federal, condenó la gravedad de 

los problemas que dicha medida ha generado. 

 

Nota Política 

 
Junta De Caminos Serán Recontratados En Otras Dependencias: SeGob 

Changoonga 

https://www.changoonga.com/michoacan-junta-de-caminos-seran-recontratados-en-otras-
dependencias-segob/  
Tras las reiteradas manifestaciones por parte de los trabajadores de la Junta de Caminos, luego de 
la futura extinción de esta, el Secretario de Gobierno, Carlos Herrera Tello, destacó que se re 
contratará a los trabajadores en diferentes dependencias. Herrera Tello, puntualizó que luego de 

un análisis por parte de la secretaría de finanzas se decretó que no se puede seguir manteniendo 
el sindicato de la junta, por lo que se procurará reubicar a los trabajadores dependiendo de sus 

facultades y oportunidades. Especificó que hace algunos meses el ejecutivo envió el decreto para 
la extinción de la Junta de Caminos al Congreso estatal, el cual, hasta la fecha no ha sido 
procesado. 

 
Don Ausencio Chávez contribuyó a la gobernabilidad en Michoacán durante la fractura 
del PRI y surgimiento del PRD 

Noventa Grados 

http://www.noventagrados.com.mx/politica/don-ausencio-chavez-contribuyo-a-la-gobernabilidad-
en-michoacan-durante-la-fractura-del-pri-y-surgimiento-del-prd.htm  
Víctor Manuel Silva Tejeda y Adriana Hernández Íñiguez, dirigente y diputada local del PRI, 

coincidieron en señalar que el legado que deja el ex gobernador Ausencio Chávez Hernández “un 
formador de nuevas generaciones, un político que proyectó a Michoacán en muchos años…deja un 
gran ejemplo para quienes nos dedicamos a la política de rectitud, trabajo, honestidad y mantener 

los principios partidistas”. Quien dirige al Partido Revolucionario Institucional en el estado, previo 
al homenaje póstumo que en el congreso estatal se le rindió a quien fuera gobernador interino en 
el año 1992, expresó que se le recuerda por ser formador de nuevas generaciones “es justo el 

reconocimiento que le hacen los michoacanos en razón de su deceso, lamentamos mucho, pero 
reconocemos su trayectoria política”. 
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Coordinación de Comunicación Social 

Descarta gobernador iniciativa de reajuste presupuestal al Congreso de Michoacán 

MiMorelia 

https://www.mimorelia.com/descarta-gobernador-iniciativa-de-reajuste-presupuestal-al-congreso-
de-michoacan/  
Al señalar que avanza positivamente el proceso para la federalización de la nómina educativa, el 

gobernador Silvano Aureoles Conejo descartó presentar al congreso una iniciativa ajuste 
presupuestal, pero reiteró que habría venta de activos del estado. PUBLICIDAD (Foto Twitter: 

@Silvano_A) «En cuanto a la reasignación (presupuestal) lo que estoy haciendo, atendiendo mis 
facultades de poder hacer ajustes al presupuesto que me permite la ley, de tal manera que creo 
no tendremos necesidad de enviarlo al Congreso sino hacerlo directamente en base a los ajustes 

que hemos venido haciendo», dijo. 

 
Notas Gobierno 

 
Mitad de adultos mayores michoacanos, en pobreza extrema 

MetaPolítica 

https://metapolitica.mx/2019/05/29/mitad-de-adultos-mayores-michoacanos-en-pobreza-extrema/  
Más del 49.5% de los adultos mayores está en situación de pobreza extrema, es decir poco más 

de 253 mil 973, señaló la diputada del PRI Yarabí Ávila González. Expresó que existen espacios 
que trabajan a marchas forzadas, para generar condiciones de ejercicio pleno de sus derechos, sin 
embargo algunos otros incluso entregan comida en malas condiciones. Sobre este tema en 

particular denunció que comida con cucarachas y larvas en el Asilo La Casa de Los Abuelos Miguel 
Hidalgo ubicado en Morelia, son algunos de los casos. 

 
Gestiona Michoacán recursos para caminos estatales y municipales ante la Cámara de 
Diputados 

Noventa Grados 

http://www.noventagrados.com.mx/politica/gestiona-michoacan-recursos-para-caminos-estatales-

y-municipales-ante-la-camara-de-diputados.htm  
Considerar en el Plan Nacional de Desarrollo (PND), recursos para el mantenimiento y 
conservación de caminos estatales y municipales, y no solo para carreteras federales, solicitó este 

miércoles el titular de la Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP) de Michoacán, 
José Hugo Raya Pizano, a la Comisión de Infraestructura de la Cámara de Diputados. Lo anterior, 

durante el desarrollo de los trabajos de la Mesa de Infraestructura Carretera, presidida por el 
diputado Ricardo Francisco Exsome Zapata, en el marco del Foro Nacional de Parlamento Abierto 
PND 2019-2024, en el Palacio Legislativo de San Lázaro. 

 
Compromete gobierno estatal, espacios laborales en otras dependencias para 
empleados de la Junta de Caminos 

UrbisTV 

http://www.urbistv.com.mx/politica/compromete-gobierno-estatal-espacios-laborales-en-otras-

dependencias-para-empleados-de-la-junta-de-caminos.html  
El secretario de Gobierno de Michoacán, Carlos Herrera Tello, indicó que se abrirán los espacios 

laborales que sean necesarios en las dependencias estatales, para que sean ocupados por los 
trabajadores de la Junta de Caminos. En entrevista, indicó que el gobierno estatal no cuenta con 
recursos para solventar los compromisos salariales, por lo que se solicitó al Congreso Local, la 

extinción del ente, solicitud que a la fecha no ha sido procesada.  “Lo que el Ejecutivo no puede 
seguir pagando, es un Sindicato que en el análisis de la Secretaría de Finanzas se le hace muy 
pesado. Colaboradores que deberían de ganar 10 pesos y con todo lo que adhiere el sindicato, 

ganan 20 o 25 pesos. Ya no da para que la Junta de Caminos siguiera esa ruta financiera”, indicó 
 
 

 

https://www.mimorelia.com/descarta-gobernador-iniciativa-de-reajuste-presupuestal-al-congreso-de-michoacan/
https://www.mimorelia.com/descarta-gobernador-iniciativa-de-reajuste-presupuestal-al-congreso-de-michoacan/
https://metapolitica.mx/2019/05/29/mitad-de-adultos-mayores-michoacanos-en-pobreza-extrema/
http://www.noventagrados.com.mx/politica/gestiona-michoacan-recursos-para-caminos-estatales-y-municipales-ante-la-camara-de-diputados.htm
http://www.noventagrados.com.mx/politica/gestiona-michoacan-recursos-para-caminos-estatales-y-municipales-ante-la-camara-de-diputados.htm
http://www.urbistv.com.mx/politica/compromete-gobierno-estatal-espacios-laborales-en-otras-dependencias-para-empleados-de-la-junta-de-caminos.html
http://www.urbistv.com.mx/politica/compromete-gobierno-estatal-espacios-laborales-en-otras-dependencias-para-empleados-de-la-junta-de-caminos.html


 

H. CONGRESO DEL ESTADO DE 

MICHOACÁN 

Coordinación de Comunicación Social 
Silvano: Ya No Hay Autodefensas En Michoacán; Hay Delincuentes 

Chagoonga 

https://www.changoonga.com/silvano-ya-no-hay-autodefensas-en-michoacan-hay-delincuentes/  
Luego de los hechos ocurridos en la Huacana donde militares fueron desarmados por supuestos 

“autodefensas” el gobernador constitucional del estado de Michoacán, Silvano Aureoles Conejo, 
mencionó que estos son delincuentes, no autodefensas. Destacó que estos grupos se 
autonombran autodefensas para cometer sus actos delictivos, ya que no existen autodefensas, 

únicamente grupos armados de civiles. 

 

Notas Seguridad 

 
Gobierno Se Ve Débil Contra Crimen Organizado: Hipólito Mora 
Tierra Caliente más que un polvorín, asegura Hipólito Mora 

Changoonga, Portal Hidalgo 

https://www.changoonga.com/michoacan-gobierno-se-ve-debil-contra-crimen-organizado-hipolito-
mora/  
http://portalhidalgo.com/tierra-caliente-mas-que-un-polvorin-asegura-hipolito-mora/  

Ante la supuesta existencia de células delincuenciales en el Estado, el ex líder autodefensa Hipólito 
Mora, declaró que si el Gobierno no actúa con mano dura, las cosas en a Michoacán se van a 
poner aún más difíciles. Recomendó al Gobierno a tomar a los cárteles como un asunto serio, pues 

ellos no juegan, actúan y no les importan las consecuencias. Don Hipólito señaló que los gobiernos 
municipales y el estatal se están viendo débiles ante la profunda situación de violencia que 
enfrenta el Estado. 

 
Atentado en el Senado: Explota un libro-bomba contra la senadora Citlalli Hernández 

Diario Visión 

https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,77701/  

Ocurrió hace una hora en el tercer piso del Senado. La senadora de Morena, Citlalli Hernández 
Mora, decidió abrir un paquete que le había llegado un día antes. Se trata de un supuesto regalo, 
que tenía forma de libro. Al abrirlo, una llamarada impactó sobre su rostro. Según pudo saber LPO, 

no habría sufrido heridas de gravedad, aunque en este momento el servicio médico de la Cámara 
Alta la estaría atendiendo. Los asesores de la legisladora están aguardando en estos momentos la 
llegada de los peritos de la Fiscalía General, para que puedan tomar las primeras pericias en el 

lugar. El suceso ya fue notificado a Ricardo Monreal, el líder de la bancada oficialista, que ya 
analiza reforzar las medidas de seguridad en el edificio. 
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